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В сентябре 2020 г. избиратели 7 округа выбрали Антона Тыртышного 
своим депутатом в третий раз. Каждый созыв длится пять лет. 
Вначале он был рядовым депутатом. Затем был избран председателем 

комиссии по наказам. В нынешнем созыве товарищи по фракции 
КПРФ избрали Антона Тыртышного руководителем депутатского 

объединения партии. А  большинство в Совете депутатов доверило ему 
пост заместителя председателя городского совета.

Статус заместителя председа- 
деля означает, что депутат должен 
больше времени уделять органи
зации работы Совета депутатов, 
курировать комиссии. Антон Тыр - 
тышный является куратором ко
миссий по предпринимательству, 
по наказам избирателей и по мест
ному самоуправлению.

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ДЕПУТАТ: 
БЮДЖЕТ

Одной из основных функций 
муниципальных депутатов явля
ется утверждение бюджета горо
да. В этом документе прописаны 
все доходы и расходы муниципа
литета на будущий год и планы 
на два последующих года.

—  От того, как сформирован 
бюджет, зависит —  как будет вы
глядеть наш город, насколько 
будут вовремя починены доро
ги, в каком объеме будут убраны 
тротуары, как будут выглядеть 
наши школы и детские сады. 
На все на это необходимо зало
жить средства в бюджете города 
Новосибирска, —  говорит Антон 
Тыртышный.

Бюджет формирует мэрия. 
В документе есть так называемые 
защищенные статьи —  расходы 
на зарплаты бюджетников, необхо
димые работы, которые городские 
власти обязаны сделать по закону. 
В этой части депутаты корректиро
вать документ не могут. На самом 
деле это основной объем бюджета. 
Но все-таки сравнительно неболь

шой для города, но существенный 
для той или иной его территории 
объем казенных средств может 
быть перераспределен на более 
актуальные нужды.

КАК УПОРЯДОЧИТЬ 
ЛАРЕЧНЫЙ ХАОС

По предложению Антона Тыр - 
тышного в бюджет 2022 г. заложи
ли дополнительные 10 млн рублей 
на демонтаж незаконных неста
ционарных объектов —  ларьков, 
павильонов и т.п.

Есть схем а, у т в е р ж д е н 
ная мэрией Н ов оси б и рска , 
где можно размещать киоски, 
ларьки и т.п. объекты. Эти места 
определяются исходя из архи
тектурного облика, удобства про
хода пешеходов. Важно, чтобы 
они не стояли на инженерных се
тях —  канализации, водопроводе 
и газопроводе. Однако некоторые 
граждане пытаются незаконно по
ставить свои ларьки, пиратским 
способом подключиться к элек
троэнергии. Попросту воруют го
родские ресурсы, портят облик го
рода, мешают проходу и проезду 
горожан, отбирают клиентов у до
бросовестных предпринимателей. 
В результате чего город недополу
чает налоги в бюджет.

Мэрия такие объекты выяв
ляет, но средств на их демонтаж 
в бюджетах прошлых лет закла
дывалось недостаточно. Теперь 
же, в 2022 году, объем необходи
мых ресурсов по предложению де

путата Тыртышного был увеличен 
почти в четыре раза по сравне
нию с 2021 годом.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ:
ДА БУДЕТ СВЕТ

Еще часть бюджетных средств, 
которые направляются на реа
лизацию чаяний граждан, тра
тится на депутатские наказы. 
За год с небольшим работы депу
татом нынешнего созыва Антону 
Тыртышному удалось выполнить 
существенное количество нака
зов избирателей. Так, в восьми 
дворах были установлены до
полнительные элементы детских 
городков. Где-то установлены 
дополнительные лавочки и урны 
во дворах. В семи дворах по на
казам была произведена обрез
ка аварийных деревьев, которые 
угрожали жителям. Либо ветки 
нависали над детскими пло
щадками. А в частном секторе, 
на улице 1-й и 2-й Сухарной, 
смонтировали по наказам линию 
уличного освещения там, где све
та не было вообще никогда.

В ПОМОЩЬ ШКОЛАМ

По наказам избирателей 
на округе Антона Тыртышного 
в нынешнем созыве выполнялся 
ремонт в двух школах.

—  Ш кола № 1 испыты вает  
острую нужду в помещениях для 
обучения, она перегружена. Ди
ректором был предложен способ

облегчить ситуацию —  перене- решено освободить эти площа- 
сти гардероб в подвале школы. ди с тем, чтобы разместить здесь 
До этого гардероб был на первом
этаже, занимал часть холла. Было п р о д о л ж е н и е  н а  стр. з U

1 сентября в 43-й школе

ЛИЧНОЕ ДЕЛО

АНТОН ГРИГОРЬЕВИЧ ТЫРТЫШНЫЙ
—  Родился в 1976 году. Окон
чил механико-математический 
факультет НГУ в 1999 году и 
экономический факультет НГУ 
в 2001 году.

—  Работал помощником депу
тата горсовета, а затем помощ
ником депутата Госдумы РФ 
Анатолия Локтя.

—  С 2005 по 2009 год воз
главлял созданный им Фонд 
политических исследований 
«Полис».

—  В 2009 году создал и воз
главил общественную органи
зацию «Общество защиты прав 
потребителей услуг ЖКХ».

—  С 2011 по 2013 год работал 
заместителем начальника

управления ЖКХ Бердска, 
а потом и в качестве началь
ника управления.

—  С 2013 года по 2020 год 
работал директором по стро
ительству в строительной ком
пании ООО «ВБВ-Техно».

—  В 2010-м, 2015-м и 2020 
годах избирался депутатом 
горсовета по округу, включаю
щему территории «Челюскин
ского» жилмассива, частного 
сектора Железнодорожного 
района и улиц Сухарных в За- 
ельцовском районе, а также 
районов ДК Кирова и Заель- 
цовского парка.

—  Женат, воспитывает двоих 
дочерей.
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ДЕЛАиЛЮДИ

В ЧИСЛАХ И ФАКТАХ: 27 ВЫПОЛНЕННЫХ 
НАКАЗОВ ДЕПУТАТА АНТОНА ТЫРТЫШНОГО

Новые детские элементы 
установлены по 8 адресам:
•  Сухарная, 96/2;

1905 года, 30/1;
•  Владимировская, 28;
•  Дуси Ковальчук, 4;
•  Ельцовская, 2/1;
•  Ельцовская, 4/2;
•  Сухарная, 78;
•  Дуси Ковальчук, 4.

Установка детских элементов —  одна 
из самых распространенных просьб со 
стороны новосибирцев. Однако благо
даря системе наказов на территории 7 
округа становится все меньше террито
рий, где бы ни были установлены новые 
детские площадок. Сейчас уже больше 
внимания уделяется их наполнению со
временными и безопасными элементами. 
Самым большим успехом можно назвать 
стро и тел ьство  в рамках програм м ы

•  новых лавочек на 
Железнодорожной, 2

•  и вазонов на Дуси Ковальчук, 12.
А главное за бюджетный счет отре

монтирован двор по ул. 1905 года, 21. 
Также в этом году предстоит обустрой
ство тротуара по ул. С алты кова-Щ е
дрина. Для этого потребовалось пере
нести линии освещ ения и построить 
защ итную  стенку вдоль спортивной 
площадки.

Обрезка деревьев 
произведена на 7 адресах:
•  Челюскинцев, 5
•  Сухарная-Береговая
•  Дуси Ковальчук, 4
•  Железнодорожная, 6/1
•  Моцарта

Ногина, 10/2, 10/3, 10/5
•  Сухарная, 8 0 -9 4

Совещание по определению места установки детской площадки на ул. Сухарной, 96/2

«Территория детства» современной дет
ской площадки на Сухарной, 96/2 . Так
же, благодаря усилиям администрации, 
подрядчиков и жителей округа удалось 
установить спортивные элементы на Су
харной, 78, несмотря на не вполне удоб
ное расположение площадки.

Придомовые территории 
обустроены по 3 адресам

Не остаются без внимания и сами дво
ры. Урны, лавочки, вазоны, все то, что по
могает придомовым территориям выгля
деть лучше и создавать комфорт. В этом 
году в рамках работы с наказами и об
ращениями удалось добиться установки 
за муниципальный счет

Обрезка деревьев всегда сложный и 
комплексный процесс. Необходимо со
блюсти баланс между интересами граж
дан и нормативами, для того чтобы не 
оставить город без зеленых насаждений, 
но и не создавать потенциально опасной 
ситуации, оставляя аварийные деревья.

Завершена установка 
освещения на 2 улицах:
•  1-я Сухарная;
•  2-я Сухарная.

Освещенность улиц частного сектора 
все еще остается серьезной проблемой. 
Тем не менее благодаря многолетним 
усилиям  линии освещ ения п р и с у т 
ствуют теперь на всех крупных улицах

Ремонт двора по ул. 1905 года, 21

Контроль спила аварийных деревьев на ул. Ногина

Нахаловки и Сухарки. С завершением 
сооружения освещения на улицах Су
харных главным приоритетом становит
ся поддержание системы освещения в 
надлежащем состоянии. К сожалению, 
сейчас обслуживание оставляет желать 
лучшего —  замена ламп может занимать 
до полугода —  года.

Произведен ремонт 
в 2 школах
•  Школа №1: реконструкция помеще

ния гардероба и помещения линго- 
фонного кабинета.

•  Школа №137: реконструкция столо
вой, установка новых вытяжек. 
Х о ро ш е е  о б р а з о в а н и е  —  з а л о г

успешной жизни. Но без надлежащего 
обеспечения условий обучения учиться 
даже у лучших педагогов будет пробле
матично. Именно поэтому обеспечение 
надлежащ их условий является п р и 
оритетом в депутатской работе Антона 
Тыртышного.

Заменены окна в двух помещениях 
детского сада №423.

Реконструированы помещения музея 
Железнодорожного района

Новосибирск —  молодой город , но 
тем важнее сохранение памяти о его 
прошлом. Н овосибирские городские

музеи зачастую размещаются в поме
щениях, для них не предназначенных. 
«Когда ко мне обратились представите
ли музея Ж елезнодорожного района, я 
посчитал своим долгом содействовать 
скорейшему ремонту помещений музея», 
—  говорит Антон Тыртышный.

Отремонтирован проезд 
на ул. Ногина спуск

Транспортная ситуация в частном 
секторе в нашем городе складывается 
непростая. Протяженные дороги обслу
живают совсем небольшое количество 
домовладений (относительно кварталов 
многоэтажной застройки), поэтому при
влечение бюджетных ресурсов на ремонт 
дорог частного сектора всегда является 
сложным процессом. Тем не менее в 2021 
году удалось частично выполнить ремонт 
ул. Ногина спуск на ее самом поврежден
ном участке.

Реконструирован сквер 
на площади Лунинцев

Небольшой сквер на площади Лунин
цев давно не радовал жителей города. 
Обвалившиеся подпорные стенки, раз
росшиеся деревья, разбитые в пыль д о 
рожки. В 2021 году эпоха унылого пугаю
щего пустыря закончилась. Был произве
ден ремонт подпорных стенок, лестниц, 
дорожек, сооружен пандус для маломо

бильных граждан, установлены 
лавочки.

Построен тротуар 
на ул. Ельцовской, 
вдоль ограды школы №43

Даже в давно сформирован
ных жилых кварталах может не 
хватать путей движения для пе
шеходов —  например, много лет 
отсутствовал тротуар у школы 
№ 43 со стороны дома №14 по 
ул. Дуси Ковальчук. Благодаря 
внесению тротуара в наказы, 
удалось добиться его опера
тивного сооружения.В музее Железнодорожного района

Новый тротуар вдоль ограды школы №43
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учебную аудиторию с лингафон
ным кабинетом. Соответственно, 
требовались деньги на обустрой
ство гардероба, ремонт помещений 
подвала, строительство перего
родки дополнительного кабинета, 
обустройство на месте бывшего 
гардероба, на его оснащение лин
гафонным оборудованием и так да
лее. Это было у  меня в наказах. 
И мы начали собирать необходи
мую сумму: часть средств по моему 
обращению были дополнительно 
перемещены из резервного фон
да мэрии, часть была заложена 
в департаменте образования, часть 
была направлена из областного 
бюджета по обращению депутата 
Законодательного собрания. Со
вместными усилиями нам удалось 
организовать дополнительный ка
бинет и построить новый гардероб 
в подвале. Наказ выполнен.

В 137-й школе по наказам 
была отремонтирована столо
вая. Здесь требовалась рекон
струкция системы вентиляции, 
ремонт потолка, изменение кон
фигурации перегородки, чтобы 
те, кто идет и получает еду, и те, 
кто относит уже грязную посу
ду, не пересекались и не меша
ли друг другу. Ведь очень важ
но, чтобы за время перемены 
все дети могли спокойно поку
шать в столовой. После прове
денного ремонта потоки детей 
были разведены. Обеды для ре
бят стали более комфортными.

В детском саду №423 по нака
зу удалось заменить часть окон. 
А вдоль ограды школы №43 уда
лось сделать тротуар. Теперь мамы 
с колясками, родители и школьни
ки, обходя грязь, не будут выхо
дить на дорогу.

БЕЗОПАСНОСТЬ ДЕТЕЙ -
БЕЗУСЛОВНЫЙ ПРИОРИТЕТ

Сегодня в школах Новосибир
ска функция охраны подчас све
дена к простой формальности на
личия человека в форме охран
ника. К тому же средства, которые 
выделялись на охрану из бюдже
та, были явно недостаточными.

—  Около 100 рублей в час при 
формировании бюджета закла
дывалось на одного школьного 
охранника. То есть 100 рублей 
за час работы получало охран
ное предприятие. Из этой суммы 
часть денег уходило на нало
ги и содержание предприятия, 
остальное на зарплату сотруд
ника ЧОПа. Но за эти деньги  
нельзя нанять квалифицирован
ных охранников. Родители по
стоянно жаловались, что охран

никами работают не подходя
щие люди. Не говоря уже о том, 
что часто школы сами вынужде
ны еще одного сторожа нани
мать. Школе ведь нужна охрана 
не только днем, но и ночью.

При ф ормировании нового  
бюджета были выделены д о 

полнительные средства —  вы 
плату из бюджета на охрану уве
личили в полтора раза. По идее 
это должно было повлечь уве
личение качества охраны школ. 
Но на самом деле этого недоста
точно, потому что средства вы 
деляются на одного сотрудника. 
А их должно быть двое. Потому 
что одному часто есть необходи
мость куда-то отлучиться, прове
сти обход. Необходимо и дальше 
увеличивать количество денег 
в бюджете на охрану. Для того 
чтобы обеспечить необходимый 
уровень безопасности в школах 
города.

ДА БУДЕТ СКВЕР

Наказ об организации сквера 
на площади Лунинцев был дан Ан
тону Тыртышному жителями «Че
люскинского» жилмассива. Речь

идет о территории рядом с почто
вым отделением на пересечении 
улиц Нарымская и Челюскинцев.

—  Там долгое время была не
ухоженная территория —  раз
битые тротуары, грязь, лестница 
представляла собой опасность, 
из нее арматура торчала. Терри
тория была закреплена за адми
нистрацией Центрального окру
га, у  которой вечно не хватало 
денег на ее содержание. На ре
конструкцию сквера было нужно 
три миллиона рублей. Для того 
чтобы нормально все обустроить 
и обеспечить достойное содержа
ние, по моему предложению мэ
рия передала сквер в Горзелен- 
хоз, который ее реконструировал 
и сейчас уже содержит. Здесь 
был заменен старый парапет  
из бутового камня. Он фактически 
развалился, частично был просто 
разбит машиной, которая выско
чила с дороги на тротуар и удари
ла этот парапет, он упал. В целом 
зрелище было гнетущее. А сейчас 
там приятно находиться: лестни
ца и парапет починены, деревья 
подпилены, сделаны новые тро
туары и установлены лавочки.

ЗА НАШИ ПРАВА

На л ю б о й  т е р р и т о р и и  
в городе периодически возника
ют различные конфликтные си
туации —  кто-то самовольно на
чинает стройку под окнами ново
сибирцев, устраивает кальянную 
где ни попадя. И не всегда граж
дане оказываются в состоянии са
мостоятельно скооперироваться 
и решить проблему. Здесь помощь 
людям может оказать депутат. От
части это его профессиональная 
функция —  представлять интересы 
выбравших его граждан и по мере 
возможностей решать проблемные 
ситуации.

ПРОТИВ ХАМСТВА 
НА ВЛАДИМИРОВСКОЙ

Рядом с домом на ул. Вла- 
димировской, 21, развернулась

стройка. На небольшом земель
ном участке, 10 соток, владель
цы земли под видом временного 
объекта решили построить одно
этажный магазин. Проблема в том, 
что выезда на ул. Владимировскую 
с этого участка нет и организо
вать его там невозможно. Можно 
было договориться с жителями 
21-го дома, чтобы те предоставили 
строителям возможность проезда 
по придомовой территории. Но за
стройщик пошел другим путем.

—  Им как-то удалось получить 
в мэрии технические условия  
на строительство въезда с ул. Вла- 
димировской. Когда я ознакомил
ся с этим документом, съездил 
на место, я понял, что зря мэрия 
выдала это разрешение, написал 
письмо на имя мэра со своими 
возражениями. И власти отмени
ли технические условия на стро
ительство въезда для собствен
ников магазина. Там попросту не
возможно соблюсти нормативы. 
Въезд мог представлять опасность 
для учеников школы №1 —  дети 
идут на занятия по тротуару мимо 
этой стройки. При этом техни
ка все равно старается заезжать 
на строительный участок прямо 
по пешеходному тротуару. Такое 
хамское поведение строителей 
вылилось в конфликт с жителями 
большого дома на Владимиров- 
ской, 21.

Сейчас дошло до того, что вла
дельцы этого земельного участка 
подали на меня в суд. Что якобы 
я своими высказываниями поро
чу их деловую репутацию. Хотя 
я не знаю, какая может быть де
ловая репутация у  предприятия, 
представители которого ведут 
себя подобным образом.

—  Каким может быть выход 
из этой ситуации? Прекращение 
строительства и восстановление 
благоустройства?

—  Зачем покупать земельный 
участок под стройку там, где по
строить ничего невозможно? По
том пытаться проломиться через 
все стены, спиливая деревья, 
не имея на то разрешение, на
правляя свою технику по троту
ару. Потом был инцидент, когда 
два человека избили председате
ля ТСЖ дома на Владимировской, 
21, под видеокамерами и скры
лись в строительном вагончика 
на этой стройке, где были задер
жаны полицией. Считаю, что та
ким застройщикам не место в Но
восибирске. Убежден, что строи
тельство там должно быть пре
кращено. Застройщ ик своими 
действиями сам загнал себя в ту
пик. И ему придется уйти с этой 
территории.

Интересно, кстати, почему  
они решили строить павильон  
под видом временного объекта?

Да потому, что если бы они стро
или объект капитальный, а пло
щадь земельного участка это по
зволяет, им пришлось бы поло
вину территории в соответствии 
со строительными нормативами 
отдать под проезды и парковки. 
А так они надеются максималь
но всю площадь занять павильо
ном, и все. Такой бизнес —  это, 
наверное, не то, что нужно горо
ду. В настоящий момент продол
жается борьба жителей против

этого застройщика. Мы вместе 
стараемся не допустить наруше
ния закона на этой территории.

ОТСТОЯЛИ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

Недавно вдруг появились же
лающие застроить жильем один 
из главных лыжных объектов 
в городе —  стадионе «Красное 
знамя».

—  Здесь около 300 детей за
нимаются в л ы ж ной секции, 
в нескольких группах. И родители 
опасаются, что вдруг придет в го
лову кому-нибудь это все снести, 
расчистив место под коммерче
скую застройку. Опасения возни
кали не на пустом месте, а были 
продиктованы тем, что периоди
чески у  некоторых бизнесменов 
действительно возникают такие 
идеи. Были, к примеру, предло
жения перенести строительство 
общеобразовательной школы  
на половину территории «Красно
го знамени». Смысл инициативы 
для бизнеса заключается в том, 
чтобы им не пришлось переда
вать муниципалитету часть своей 
земли под школу в случае начала 
застройки в районе мясокомбина
та. Они просто захотели эту школу 
сдвинуть со своей земли на тер
риторию стадиона. И это вызвало 
вопросы и опасения у  родителей. 
Ко мне стали обращаться гражда
не. Я специально сходил к мэру 
Анатолию Локтю, задал вопрос.

Он мне однозначно сказал, 
что н и како го  п ерепроф ил и
рования территории стадиона 
даж е в территорию  общ еоб
разовательных школ не будет. 
Конечно, школа в этом р а й о 
не нуж на, но не ценой у н и ч 
тож ения  п ол о ви ны  с т а д и о 
на. Тем более не и д ет речи  
ни о какой продаже части стадио
на под жилищное строительство. 
Тем, кто хочет перенести школу 
на это место, стоит эту идею оста
вить как невыполнимую.

Вместе с тем развивать эту тер
риторию, реконструировать необ
ходимо, потому что сама лыжная 
база в ее нынешнем виде в техни
ческом плане находится в неудов
летворительном состоянии.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4  5 ШРеконструкция сквера на площади Лунинцев

Реконструкция столовой 137-й школы

Строительный забор рядом с домом по улице Владимировская, 21
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Позднее, после встречи с де
путатом Тыртышным, мэр уже пу
блично подтвердил планы по со
хранению и развитию стадиона 
«Красное знамя» как спортивного 
объекта.

«Никакой застройки стадиона 
«Красное знамя» не планирует
ся. На месте старой лыжной базы 
возможно только возведение объ
ектов спортивного назначения. За
дача —  сохранение открытого ста
диона и, безусловно, выхода в лес
ную зону, а также лыжной трассы, 
прогулочной зоны. Фактически 
в центре города мы имеем вы
ход в Заельцовский бор, и терять 
это преимущество мы не намере
ны. Мы должны сохранить стадион 
и улучшить его», —  заявил Анато
лий Локоть.

ПОДВАЛЬНАЯ КАЛЬЯННАЯ

В свое время мэрия довольно 
активно продавала принадле
жащие городу подвалы в много
квартирных домах. И в одном 
из них в доме по ул. Челюскинцев, 
5, новые владельцы организо
вали кальянную. Все бы ничего, 
если бы они предусмотрели соб
ственную вентиляцию с выводом 
запахов и дыма на крышу здания. 
Но этого не произошло. И конеч
но, граждане пришли в ужас, ког-
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Вход в кальянную на ул. Челюскинцев, 7

да все запахи от курительных 
смесей стали попадать в их окна 
и форточки.

К Антону Тыртышному стали 
обращаться избиратели с прось
бой помочь с решением этой 
проблемы.

—  Мы вм есте н а п и са л и  
огромное количество разных за
просов —  и в Роспотребнадзор, 
и в государственную пожарную 
инспекцию, в другие контроли
рующие органы, чтобы они про
верили деятельность этой ка
льянной. В итоге собственники 
помещения согласились, что ка
льянная там не вполне уместна, 
и закрыли этот бизнес именно 
в этом месте. Там сейчас на
стольные игры, в этом подваль
ном помещении. Вся эта история 
длилась почти год.

—  Как часто приходится ре
шать такие вопросы?

—  Больше всего подобных 
обращений связано с пивными 
точками на первых этажах мно
гоквартирных домов. Там под
час собираются маргинальные 
личности, нет общественных 
туалетов, магазинчики эти ра
ботают под видом кафе и разли
вают алкоголь и после 22 часов. 
Все это вызывает раздражение 
граждан. Однако эту проблему 
необходимо решать на феде
ральном уровне —  нужно менять 
федеральное законодательство.

Инициативы, ограничивающие  
продажу алкоголя в жилых д о 
мах, были в Госдуме, но они, к со
жалению, заблокированы дум
ским большинством.

СТАРЫЙ ДОБРЫЙ НОВЫЙ 
ЗАЕЛЬЦОВСКИЙ ПАРК

На территории 7 избиратель
ного округа расположено одно 
из самых любимых мест отдыха но
восибирцев —  Заельцовский парк. 
В прошлом году он был закрыт 
на реконструкцию. Но уже в нача
ле этого года ожидается открытие 
современной парковой зоны в За- 
ельцовском бору.

—  До реконструкции там были 
проблемы с общественными ту
алетами, освещением. В обнов
ленном Заельцовском парке по
явятся экотропы, новые велоси
педные дорожки. Будет 88 камер 
наружного наблюдения (до этого 
их было всего две штуки). Будет 
заменено все уличное освеще
ние. Парк существенно преобра
зится. В том числе и точки обще
пита и торговли. Все эти домики 
будут выполнены в едином стиле, 
и конечно, парк будет выглядеть 
более современным рекреацион
ным пространством. И открыть
ся он должен весной этого года. 
Реконструкция стоила около  
170 млн рублей, в основном фе
деральных средств.

29
3

4
4года

6года
7

8год
f 10 у

месяцев
8

м есяц е в !

6
месяцев

4
месяца

Возраст
собаки

по человеческим 
меркам

[10 
11 S  

[1 2 ^  
13

месяца

4  5 63
72

8

1010

118

126
134

142

32 3628

2
15
3
11

9

КОТОПЕС

ош 
ы

Человеческий возраст кошки

Возраст кошки Аналог в человеческих годах

3 месяца 4 года

6 месяцев 10 лет

8 месяцев 15 лет

1 год 18 лет

2 года 24 года

4 года 35 лет

6 лет 42 года

8 лет 50 лет

10 лет 60 лет

12 лет 70 лет

14 лет 80 лет

16 лет 84 года

Человеческий возраст собаки по Клайберу

Возраст
собаки
(лет)

Мелкие породы 
(до 10 кг)

Средние породы 
(10-20 кг)

Крупные породы 
(2 0-5 0  кг)

Гигантские породы 
(более 50 кг)

Возраст человека (лет)

15 15 14 14

2 23 24 22 20

3 28 29 29 28

4 32 34 34 35

5 36 37 40 42

6 40 42 45 49

7 44 47 50 56

8 48 51 55 64

9 52 56 61 71

10 56 60 66 78

11 60 65 72 86

12 64 69 77 93

13 68 74 82 101

14 72 78 88 108

15 76 83 93 115
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